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Solutions du mois de novembre

● Un tee-shirt de Mickaël : 
Stéphane  - Ivry-sur-Seine (94)

Julie - Sulniac (56)

● Trois places PSG-Metz :  
Isabelle - Paris (75)

Les Cadeaux
● Deux places Nantes-Le Havre :

Quentin - Luche Pringe (72)

● Une paire de gants dédicacée :  
Hervé - Montgeron (91)

Avec la participation du

Retrouvez Mickaël sur son site officiel : www.mickael-landreau.fr
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”

On a un peu de re t a rd c’est vrai mais mieux vaut tard que jamais.
Alors, nous vous souhaitons à tous une très bonne année et Mickaël
également à travers cette nouvelle carte dédicacée.

Cette année a d’ailleurs plutôt bien commencé pour Micka et pour son club qui ont
renoué avec la victoire au Parc. Cette année 2008 sera, comme la précédente, marquée
par une grande compétition qu’est l’Euro. Mickaël pourrait faire partie du voyage. On
imagine d’ailleurs mal l’avion décoller, pour la Suisse et l’Autriche, sans lui.

Mais le premier événement de cette année aura sans doute lieu le 1er mars prochain.
Mickaël devrait jouer, ce jour-là à Bordeaux, son 400è m e match de Championnat. Un chiffre
que peu de joueurs peuvent se prévaloir d’atteindre qui plus est à presque à 29 ans.
C’est un signe de régularité incontestable, en témoigne l’entretien que le gardien Petr
Cech nous a accordé. Il affirme qu’un gardien ne peut se permettre d’aligner trois matchs
moyens consécutifs au risque d’être remplacé. Cela en dit long, par conséquent, sur le
niveau pratiqué par Mickaël pendant ses 400 matches. 

On ne manquera pas de le rappeler encore quand on évoquera le 500ème !

Bonne lecture !

Amickaëlement vôtre

Considéré comme l’un des
meilleurs gardiens du
monde, le tchèque Petr Cech
est passé par le St a d e
Rennais avant d’être trans-
féré début 2004 dans le
prestigieux club anglais de
Chelsea. Il fut gravement
blessé à la tête il y a un peu
plus d’un an lors d’un choc
a vec un adve r s a i re. Une bles-
s u re qui le tiendra éloigné
des terrains pendant plusieurs
mois. Aujourd’hui il nous

parle de Mickaël mais
aussi de la spécificité de
son poste sur le terrain.

Vo t re pre m i è re re n c o n t re
sur un terrain avec Mickaël
ne fait pas partie de ses
meilleurs souvenirs ?

C’est vrai que c’était en
2002 lors de la finale de
l ’ Eu ro Espoirs. La
République Tchèque avait
battu la France aux tirs au

but. Mickaël et moi étions
les deux gardiens titulaire s .
Ce qui est amusant c’est
q u’un mois après, je gard a i s
les buts du Sparta Prague
et on a rencontré le FC
Nantes en match amical.
Juste après ce match, j’ai
signé à Rennes et notre
t roisième match de la
s a i s o n avait lieu à domicile
c o n t re Nantes. Donc, en
l’espace de quelques
semaines, on s’est

3

“parole
de joueur



retrouvé trois fois sur les
t e r rains. Depuis ces
moments-là, on a gardé le
contact.

Vous arrivait-il de vous re vo i r
en dehors des terrains ?

A Rennes, l’entraîneur des
g a rdiens s’appelait
Christophe Lollichon. Il
vient d’ailleurs de re j o i n d re
Chelsea. Christophe ava i t
travaillé auparavant au FC
Nantes aux côtés notamment
de Mickaël. On s’est donc
parfois re t rouvé chez
Christophe. Je me souviens

d’ailleurs que la première
fois, il m’avait invité à
dîner. Quand je suis arrivé,
Mickaël était là aussi. Ni
l’un, ni l’autre ne savions
qu’on allait se retrouver ce
soir-là. C’était une bonne
surprise. On a souve n t
échangé sur le métier de
g a rdien de but car nous
a vons des styles assez
d i f f é re n t s . On appre n d
beaucoup de l’autre en
discutant. 

En quoi ce poste de
gardien est-il sans doute le
plus difficile sur un terrain
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selon vous ?

C’est un poste où l’on subit
effectivement beaucoup de
pression. Quand un grand
gardien fait une faute, il y a
99 chances sur 100 qu’il
encaisse un but. Vis-à-vis
des supporters, ça n’ e s t
jamais facile car ce qu’ils
veulent c’est que leur
équipe marque des buts,
pas qu’elle en encaisse. Et
quand c’est le cas, c’est
forcément, pour eux, que
le gardien ne l’a pas arrêté.
Il faut toujours être attentif,
savoir faire les bons choix,
organiser sa défense… Il y
a beaucoup de choses à
f a i re en réalité lorsqu’ o n
occupe ce poste.

L’une des difficultés c’est
aussi de devoir être régulier
tout le temps ?

Il n’y a qu’un seul gardien
t i t u l a i re. Quand on se
re t ro u ve sur le banc, on
peut être longtemps sans
jouer. C’est difficile à vivre.
Quant à celui qui joue, il a
la pression parce qu’il ne
veut pas être remplaçant.
Pour lui, l’essentiel c’est
de jouer pour garder son
niveau. Un gardien ne peut
pas se permettre de faire
deux ou trois matches
m oyens. Pour un entra î n e u r,
c’est toujours plus facile
de changer un gardien que
dix joueurs.

En discutant avec Mickaël,
a ve z - vous constaté que
vous aviez une vision de la
vie assez similaire ?

Je pense, effective m e n t ,

qu’il a une philosophie de
la vie très proche de la
mienne. Notamment
l ’ e n v i e de donner 100%
sur le terrain et en dehors.
C’est ça le plus important à
la fin.

Quel re g a rd port e z - vo u s
a u j o u rd’hui sur vo t re
c o n f r è re gardien de but
Mickaël Landreau ?

Ce qui est d’abord admira-
ble chez lui c’est qu’il a
commencé à jouer au plus
haut niveau alors qu’ i l
n’avait que 17 ans. Depuis,
il a toujours été un gardien
très régulier au fil des
saisons. Même si certains
ont dit qu’il ne faisait pas
de bons matches, il faut
quand même dire que ça ” 5

n’était jamais plus de deux
ou trois par saison. C’est
exceptionnel ! Ca n’est pas
le plus grand gardien du
monde mais il a les qualités
d’un grand gardien à savoir
la lecture du jeu et le sens
de l’anticipation.

Mickaël a-t-il été présent
lorsque vous avez été
gravement blessé ?

Oui car il m’a téléphoné,
m’a envoyé des textos
pour me souhaiter bon
c o u rage, savoir si tout
allait bien et si j’ava i s
besoin de quelque chose.
J’ai vraiment apprécié
p a rce que ce fut une
période très difficile pour
moi et des soutiens,
comme celui de Mickaël,
m’ont vraiment aidé à re ve n i r.

“Il a les 
qualités d’un

grand gardien,
à savoir la 

lecture du jeu
et le sens de

l’anticipation.”
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interview
Paris est-il re d e ve n u
magique ?

Je ne crois pas. On ne
peut parler comme ça
a u j o u rd’hui sachant
qu’on a que trois points
d ’ a vance sur le pre m i e r
relégable. Les victoires à
domicile sont évidem-
ment très satisfaisantes
sans compter la victoire
en Coupe de la Ligue et la
qualification pour les
demi-finales.

Vous avez connu une
période assez difficile en
fin d’année. Après la
trève, vous gagnez deux
fois à domicile et vo u s
marquez dix buts en trois
matches. Y-a-t-il une
explication vra i m e n t
rationnelle ?

Je pense que c’est un
contexte. A Paris, les cho-
ses sont accentuées des
deux côtés que l’on perde
ou que l’on gagne. Je
garde la même forme de

conduite maintenant que
celle que je tenais quand
ça tapait plus fort sur le
club.

Cela veut dire qu’il faut
raison garder ?

C’est bien mais il  faut
p o u r s u i v re les effort s
e n t repris et confirmer
l’embellie. On est que
douzième et on ne peut
pas se satisfaire de cette
position et de cette
s i t u a t i o n .

“
6

La machine médiatique
s’emballe dans les deux
sens que vous perd i e z
s o u vent ou que vo u s
enchaîniez les victoire s .
Comment rester sere i n
quoiqu’il arrive ?

Je m’appuie tout le temps
sur une certaine sérénité,
sur le travail mais aussi
sur des bases de vie que
j’ai depuis des années. Je
pense que c’est essentiel
dans un club aussi
exposé.

Comment juges-tu tes
relations avec les suppor-
ters parisiens un an et
demi après ton arrivée au
club ?

Je dois dire que ça se
passe bien. Je suis dispo-
nible. Mais il faut dire que

ça ne fait que peu de
temps que je suis là si on
compare avec Nantes. Je
fais mon travail du mieux
possible en me donnant
aussi à fond pour le club.
Je ressens en tout cas
beaucoup de respect de
leur part.
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Le club en interne est-il
aussi familial que pouvait
l’être le FC Nantes ?

Je n’ai pas envie de
chercher à comparer car
ce n’est pas possible. A
Paris, il y a une structure
au Camp des Loges, une
autre au Parc des princes
puis une autre pour la
préformation à un autre
e n d roit. Les différe n t e s
s t r u c t u res ne sont pas
unies. Après, évidemment
q u’il y a, comme dans
tout club, des affinités, de

As-tu désormais le senti-
ment d’avoir pris tes
m a rques et de compre n d re
le fonctionnement et
l’environnement du club ?

Le club n’est pas facile à
a p p r é h e n d e r. Il y a un
mélange d’influences que
ce soit du show-biz, de la
politique et d’autre s
choses. On n’est jamais à
l’abri de rien. Cela néces-
site de se remettre tout le
temps en question. Il ne
faut jamais se dire qu’on
est arrivé.

la chaleur humaine. Il y a
énormément de gens qui
aiment ce club !

Est-il facile d’avoir un peu
de temps pour soi ?

C’est vrai que le temps
libre est un peu compté.
Je mets tout en œuvre
pour être le meilleur
possible. Ce sont des

années impor-
tantes pour ma
c a r r i è re. Pa r
conséquent, je
donne beaucoup
dans ce sens-
là.

La région nantaise te
manque-t-elle ?

Je suis vraiment heureux
de vivre autre chose. Bien
sûr que la famille me
manque ! Ceci étant, j’ai
la chance d’être à Paris et
c’est un privilège de
p o u voir vivre dans une

capitale où il y a tout à
disposition.

Si tout va bien, tu
j o u e ras, le 1e r mars à
B o rdeaux, ton 400è m e

match de Championnat.
Anecdotique ou fantasti-
que ?

Les deux ! Anecdotique

parce que la carrière ne
s’arrête pas là et je veux
continuer à ava n c e r.
Fantastique parce que
peu de joueurs atteignent
ce total. Je crois que ça
montre  énormément de
choses notamment qu’il y
a de la vérité dans ce que
j’entreprends. C’est bien
le plus important.

“Je fais mon travail du mieux
possible en me donnant aussi à
fond pour ce club”.
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“parole
de fan
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Solenn vit à Quiberon dans
le Morbihan. A 21 ans, elle
est déjà dans la vie active
et s’est inscrite il y a trois
ans au fan-club de Mickaël.
Elle tient également, à jour,
un blog consacré au
gardien de but parisien :
soso056.skyrock.com

Comment as-tu découvert
le fan-club de Mickaël ?

Un jour, j’ai tapé “Mickaël
L a n d re a u” dans un
moteur de recherche et je

suis tombé sur le site.
Quand j’ai découvert qu’il
y avait un fan-club, j’ai
tout de suite adhéré en
voyant ce qui était
p roposé, notamment la
possibilité de recevoir le
fanzine et de participer à
la re n c o n t re annuelle
avec Mickaël.

Cette passion pour
Mickaël re m o n t e - t - e l l e
également à trois ans ?

Il y a beaucoup plus

longtemps que j’ai
entendu parler du FC
Nantes la première fois.
Mon père a toujours
supporté le club et il nous
emmenait souvent, ma
sœur et moi, à la
B e a u j o i re. On faisait le
t rajet de Quibero n
plusieurs fois par saison.
Je crois que je deva i s
avoir pas loin de dix ans
lorsque j’ai assisté à mon
premier match. Toute la
famille adore le foot donc ”

première fois où tu l’as vu
jouer à la Beaujoire ?

Je trouve qu’il a vraiment
bien évolué. Il a bien fait
d’aller à Paris. Ça ne m’a
jamais dérangé qu’ i l
p a rte là-bas. Il y est
beaucoup plus médiatisé
même si la pre s s e
est beaucoup moins
t o l é rante avec lui qu’ à
Nantes. Il gère bien sa
c a r r i è re qui ne fait que
p ro g resser et je lui
souhaite aussi de pouvoir
p a rtir un jour dans un
club encore plus impor-
tant, pourquoi pas à
l’étranger. Enfin, ce serait
bien qu’il devienne le
g a rdien titulaire de
l’Equipe de France .

“Ce serait bien qu’il
devienne le gardien
titulaire de l’Equipe

de France.”

ils m’ont transmis leur
passion. Ils n’ont donc
pas eu à me forcer pour
aller à la Beaujoire.

As-tu re m a rqué Mickaël
tout de suite ?

Il me semble que oui mais
je crois que du fait de son
âge, je le sentais proche
de moi. Il ne devait pas
a voir plus de 18 ans.
Après, mon attirance pour
le joueur a progressé au
fil du temps. Je gardais
toutes les interviews que
je lisais dans la presse ou
sur Internet. Aujourd’hui,
cela représente un très
gros classeur d’articles !

A travers la création de
ton blog, tu réunis
quelques fans de
Mickaël. Qu’ a p p r é c i e s - t u
dans les échanges que
vous entretenez ?

E n t re mon blog et le
forum du site, c’est vrai
q u’on se re t ro u ve
souvent entre nous pour
d i s c u t e r. J’ai re n c o n t r é
v i rtuellement beaucoup
de monde grâce à
Mickaël. Il y a beaucoup
de fans avec lesquels je

m’entends vraiment bien.
On parle notamment de
l’actualité de Mickaël, des
rumeurs et informations
qu’on peut trouver un peu
partout.

Gardes-tu un bon souve-
nir de tes rencontres avec
Mickaël ?

Je l’avais re n c o n t r é
quelque fois à la Jonelière
et l’an dernier, je suis
venu, pour la pre m i è re
fois, à la journée fan-club.
Mes parents et moi, nous
l ’ a vons trouvé extrême-
ment disponible avec tout
le monde.

Que penses-tu du gardien
qu’il est devenu depuis la
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Depuis cinq ans, Fa b r i c e
Bonnet est le dire c t e u r
des ventes de la concession
Audi à Nantes. Vo i l à
m a i n t e n a n t p resque 20
ans qu’il tra vaille pour la
m a rque aux trois anneaux.
C’est  ainsi qu’il vit un
jour débarquer dans sa
c o n c e s s i o n un jeune garçon
de 19 ans en la personne
de Mickaël. Il venait acheter
une de ses toutes pre m i è re s
vo i t u re s .

quelque chose se passe
mal, il va l’intérioriser. Ce
n’est vraiment pas
quelqu’un de méchant.

Quand on a acheté une
voiture, on ne revient pas,
à priori, revoir le vendeur
toutes les semaines. Il
semble pourtant qu’ i l
vous rendait souve n t
visite ?

Il faut dire qu’ils formaient,
a vec quelques joueurs,
une bande d’amis pro c h e s .
Ils passaient parfois pour
la vo i t u re mais plus
s o u ve nt pour prendre le
café. Et on discutait de
beaucoup d’autre s
c h o ses que le foot.
Mickaël passait aussi par-
fois tout seul simplement
pour discuter.
Il est d’ailleurs très
apprécié à la concession
parce qu’il salue tout le
monde que ce soit le
d i recteur des ventes, la
s e c r é t a i re ou le prépara t e ur
qui lave la voiture. C’est
vrai que Mickaël est très
a b o rdable pour tout le
monde. Ce n’est pas

“Il a une âme de 
dirigeant, il sait 

accompagner les gens, 
les fédérer.”

parce qu’il est gardien du
PSG ou de l’Equipe de
France qu’il n’est pas
accessible.

Ave z - vous le sentiment
que ce qu’il dégage sur
un terrain et dans le foot
en général est fidèle à ce
qu’il est dans la vie ?

Je vous disais qu’il sait ce
q u’il veut. Par consé-
quent, il s’est fixé des
objectifs tout au long de
sa carrière et il se donne
les moyens de les attein-
dre. Il voulait être gardien
de l’Equipe de France, il
l’est aujourd’hui. Je
pense d’ailleurs qu’ i l
s a u ra parfaitement
rebondir après sa carrière .
Il a une âme de dirigeant,
il sait accompagner l e s

gens, les fédérer.

Dernière question sur sa
vo i t u re. Est-elle aussi à
son image ?

Pour lui, la vo i t u re est
seulement un moyen de
locomotion. La sienne est
e f f e c t i vement à son
image : discrète, bien
équipée et plutôt haut de
gamme. Je ne crois pas
qu’il y ait beaucoup de
joueurs qui roulent dans
une vo i t u re comme la
sienne. Il me semble
d ’ a i lleurs qu’il se sent
assez mal à l’aise dans des
vo i t u res trop voy a n t e s .
Par contre, son seul
défaut c’est de trop aimer
les bordures de trottoirs.
Beaucoup de jantes de ses
vo i t u res s’en souviennent !

“parole 
d’entreprise

Comment décririez-vo u s
Mickaël que vo u s
connaissez depuis main-
tenant dix ans ?

C’est quelqu’un qui sait
ce qu’il veut, qui re s t e
simple et vrai dans son
mode de fonctionnement.
Très nature, il est n’est
pas du tout prétentieux
contrairement peut-être à

d’autres joueurs de foot.
J’ai l’impression qu’il est
toujours le même qu’il y a
dix ans dans le sens où il
a gardé les mêmes
valeurs familiales. La
notoriété ne l’a pas fait
c h a n g e r. Il n’ é c rase pas
les gens. J’ajoutera i s
aussi à ce portrait que je
n’ai jamais vu Mickaël se
mettre en colère. Même si



Remettez dans l’ordre les lettres des cases jaunes et
découvrez le nom d’un avant-centre du PSG de la fin des
années 70. .

E n voyez vo t re réponse avant le 31 mars 2008 : 

● par mail à : fanclub@stevensports.com

● par courrier à : Steven Sports - BP 1107 - 44211 Pornic

Un gagnant sera tiré au sort parmi les bonnes réponses
et gagnera une paire de gants dédicacée de Mickaël.
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“ et 
jeux

cadeaux

Vertical
a ● Musique de film - Rouleau ● b ● Voleuse ● c ● Buteur ● d ● A joué à Troyes - Conjonction
● e ● Aride ● f ● Canidé sauvage - Groupe indépendantiste ● g ● A joué à Levante (Espagne)
● h ● Sud-Ouest - Capitale de la samba ● i ● Sans soleil - Prénom ● j ● Nord-Ouest ● K ● Formé
au PSG - Note.

Horizontal
1 ● Originaire de Laval ● 2 ● Conjonction ● 3 ● Récipient - Mémoire de l’audiovisuel ● 4 ● Ici
- Moteur ● 5 ● Il Reye - Pronom ● 6 ● Le nouvel - Note ● 8 ● Fleuve - Dépôt de liquide ● 9 ●

Brésilien ● 10 ● Loupé - Double voyelle ● 11 ● Nation - Gardien.

Joueurs parisiens 2008Joueurs parisiens 2008
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“joyeux
anniversaire

Dé c e m b r e

Ja n v i e r

Sophie - Challans (85) ● Jacqueline - Cholet (49) ● Mélissa - Elne (66) ● Antonin - Doué la
Fontaine (49) ● Louise - Les Brouzils (85) ● Séverine - Auray (56) ● Steve - Saint-Cloud (92) ●

Quentin - La Ferrière (85) ● Quentin - Saint Brévin les Pins (44) ● Coralie - Verberie (60) ●

Magdalena - Saint Germain des Prés (49) ● Gaby - Le Croisic (44) ● Romain - Le Pellerin (44) ●
Axel - Saumur (49)

Adeline - Saint Méloir des Ondes (35) ● Kévin - Guéméné Penfao (44) ● Patricia - Sainte
Pazanne (44) ● Aurélie - Paris (75) ● Julien - Poullaoué (29) ● Vincent - Bas Monthoux (74) ●

Anne-Marie - La Meilleraye de Bretgane (44) ● Julien - La Merlatière (85) ● Marlène - Ploeren
(56) ● Virginie - Ploermel (56) ● Kévin - Saint Joachim (44) ● Marc-Antoine - Chéméré (44)

Fé v r i e r
Fanny - Saint Etienne (42) ● Didier - Carquefou (44) ● Mariadec - Nantes (44) ● Yann - Saint
Germain des Prés (49) ● Charlotte - Arthon en Retz (44) ● Fanny - Palaiseau (91) ● Corentin -
Arthon en Retz (44) ● Benjamin - Orvault (44) ● Liza - Paris (75)
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